



Académie de Leadership en Agroécologie

Cultiver la transformation

Contexte

Près de 12 millions d'hectares de sols fertiles disparaissent chaque année dans le monde. Cela représente environ un tiers de la superficie de l'Allemagne, et ce chiffre ne cesse d'augmenter. Ce phénomène a de graves conséquences sur l'approvisionnement alimentaire et sur le climat de la planète. Les régions arides d'Afrique, d'Amérique latine et d'Asie sont les plus touchées. Dans ces régions, ce sont les personnes qui vivent de la terre qui souffrent le plus, car elles en dépendent pour produire la nourriture dont elles ont besoin pour survivre. Les sols fertiles constituent également un important réservoir de carbone - après les océans - et jouent un rôle essentiel dans la lutte contre le changement climatique.

L'Académie de Leadership en Agroécologie travaille avec des experts et expertes de sept pays pour promouvoir des approches agroécologiques visant à conserver les sols fertiles et à réhabiliter les sols infertiles de manière intelligente sur le plan climatique et respectueuse de l'environnement.

Projet	L'Académie de Leadership en Agroécologie est organisée avec le soutien financier de l'Union européenne dans le cadre du programme cofinancé par l'UE « ProSilience : Améliorer les sols et l'agroécologie pour des systèmes agroalimentaires résilients en Afrique subsaharienne ». ProSilience est pleinement intégré au programme mondial « Protection et réhabilitation des sols pour la sécurité alimentaire (ProSoil) » commandé par le ministère fédéral allemand de la Coopération économique et du Développement (BMZ) et mis en œuvre par la Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH.
Les pays partenaires	Bénin, Burkina Faso, Ethiopie, Inde, Kenya, Madagascar, Tunisie
Durée du projet	Janvier 2024 à Novembre 2024

L'Académie de Leadership en Agroécologie

Pendant un an, 38 participants et participantes du Bénin, du Burkina Faso, de l'Éthiopie, de l'Inde, du Kenya, de Madagascar et de la Tunisie développeront leurs moyens de mener à bien la transformation socio-écologique, d'appréhender la complexité et de lever les obstacles au changement. L'objectif est de faire progresser la transition agroécologique au niveau national et mondial.

En tant qu'initiative d'apprentissage et de mise en réseau, l'Académie renforce les capacités des individus, des organisations et des réseaux. Les participants améliorent leurs compétences en matière de leadership et acquièrent des connaissances techniques dans le domaine de l'agroécologie. Ils travaillent au sein d'équipes nationales, tout en s'inspirant des expériences d'autres pays et des pionniers de l'agroécologie. Des experts internationaux apportent leur contribution à la transition agroécologique, en mettant en évidence les voies, les obstacles et les possibilités de transformation. Les participants travaillent sur des projets visant à faire progresser l'agroécologie dans leur pays - ils testent et affinent les approches, créent des alliances et façonnent les processus de transformation et les récits de changement. À la fin du programme, les participants sont en mesure de faciliter et de diriger l'innovation et la transformation agroécologiques dans leur pays.

Structure de l'Académie



L'Académie de Leadership en Agroécologie se déroule de janvier à novembre 2024. Lors d'un premier événement international d'apprentissage, les participants font une plongée en profondeur dans l'agroécologie, le leadership et la transformation - semant les graines qui pousseront au cours de l'année.



Pendant l'Académie, les participants se rencontrent et travaillent intensivement au sein de leur équipe nationale respective. En fonction de leurs besoins et du contexte de leur pays, ils appliquent ce qu'ils apprennent lors des ateliers internationaux en ligne à leurs propres projets d'agroécologie. Ils apprennent à utiliser des outils pour conduire la transformation, faire progresser l'agroécologie, faire face aux obstacles et influencer les récits politiques. Dans des sessions internationales en ligne, les participants se réunissent avec leurs pairs des autres pays membres et apprennent de leurs expériences respectives.



À la fin de l'année, les participants de tous les pays se réunissent à nouveau lors d'un deuxième événement international d'apprentissage, au cours duquel ils réfléchissent et partagent leurs connaissances avec les autres équipes nationales et les experts internationaux - ils récoltent ce qui a été semé. Tout en explorant le leadership dans la transformation, les participants ont également l'occasion de planifier leurs futurs voyages en tant qu'acteurs du changement dans la transformation agroécologique.



Après le programme, les participants utilisent leurs connaissances et leurs expériences pour de futurs processus de transformation.

Publié par : Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

Sièges de la société Bonn et Eschborn, Allemagne

Projet Protection et réhabilitation des sols pour la sécurité alimentaire
Friedrich-Ebert-Allee 32+36
53113 Bonn
Allemagne

<https://www.giz.de/en/worldwide/129677.html>

Contact soilprotection@giz.de

Contact.academy@denkmodell.de

Design Keyvisual+Icons: Atelier Löwentor GmbH, Darmstadt

Cette publication a été réalisée avec le soutien financier de l'Union européenne (UE) et du ministère fédéral allemand de la coopération économique et du développement (BMZ). Son contenu relève de la seule responsabilité de la GIZ

Mise à jour Décembre 2023